



Journée nationale des ambulanciers, 8 avril



Chaque 8 avril, la France célèbre la **Journée nationale des ambulanciers**, un moment fort pour reconnaître ces professionnels de santé.

Instaurée en 2019, cette journée rappelle leur rôle crucial dans la chaîne de secours et d'urgence médicale, souvent méconnu du grand public.

Pourquoi célébrer une Journée nationale des ambulanciers en France ?

La **Journée nationale des ambulanciers** rend hommage à ces acteurs majeurs du système de santé. Elle souligne leur engagement quotidien dans des conditions parfois difficiles, et sensibilise le public sur leurs compétences spécifiques au-delà du simple transport sanitaire.

Un métier vital mais trop souvent méconnu

Les **ambulanciers** assurent les premiers gestes d'urgence médicale avant même l'arrivée à l'hôpital. Pourtant, leur métier reste sous-estimé.

Quelques chiffres clés illustrant leur importance :

- Plus de 20 000 interventions quotidiennes en France.
- Formation spécifique aux gestes d'urgence et soins pré-hospitaliers.
- Première interface médicale lors d'accidents ou de malaises graves.

« Les ambulanciers ne transportent pas seulement des patients, ils sauvent des vies chaque jour avec discrétion et professionnalisme. »

Docteur Alain Marchal, médecin urgentiste

Une date symbolique en hommage au fondateur du SAMU

La date du **8 avril** correspond à l'anniversaire du professeur Louis Lareng, créateur du SAMU. C'est une manière forte de rappeler que les ambulanciers occupent un rôle central au sein du système de santé français, comme le soulignait souvent Lareng lui-même.

Les défis quotidiens des ambulanciers : comprendre leur réalité

Des conditions de travail exigeantes

Les **ambulanciers** affrontent quotidiennement le stress, l'urgence constante et des horaires complexes. Ils interviennent dans des situations critiques, nécessitant sang-froid et compétences pointues.

« Ce métier demande de la rigueur et une solide résistance émotionnelle, car chaque minute compte pour sauver une vie. »

Lucie Bernard, ambulancière depuis 12 ans

Le besoin de reconnaissance du métier

Malgré leur rôle fondamental, les **ambulanciers** souffrent encore d'un déficit de reconnaissance sociale et professionnelle. Cette journée du 8 avril permet ainsi de sensibiliser le grand public et les autorités à leurs réalités et revendications.

Quelles activités sont organisées pour la Journée nationale des ambulanciers ?

Cette journée spéciale est marquée par diverses activités, destinées à rapprocher le public des professionnels et à mieux comprendre leur métier.

Portes ouvertes et démonstrations de matériel

Des journées portes ouvertes sont organisées à travers toute la France. Le public peut y découvrir les équipements sophistiqués utilisés par les **ambulanciers** et assister à des démonstrations de premiers secours.

« Voir concrètement comment travaillent les ambulanciers a profondément changé ma perception de ce métier indispensable. »

Témoignage d'un participant en 2024

Opération transparence pour mieux connaître la profession

En 2024, la CNSA a lancé l'opération « Vis ma vie », invitant parlementaires et médias à vivre une journée aux côtés d'un ambulancier. Selon un rapport de la CNSA, cette initiative vise à « améliorer la visibilité de la profession auprès des décideurs et du grand public ».

Tableau des initiatives populaires lors de la Journée nationale des ambulanciers

Portes ouvertes	Découvrir les coulisses du métier	Grand public
Démonstrations de secours	Sensibiliser aux gestes vitaux	Écoles et familles
Opération transparence	Éclairer les décideurs sur la réalité du terrain	Parlementaires, médias
Campagnes réseaux sociaux	Promouvoir et remercier les ambulanciers	Public connecté

Impact de la Journée nationale des ambulanciers : une reconnaissance croissante

Grâce à ces initiatives, la perception publique évolue favorablement. Selon une enquête menée par Forsim en 2023, 78 % des Français affirment mieux comprendre le métier d'ambulancier suite à cette journée spéciale.

« Il est encourageant de constater que le grand public reconnaît de plus en plus l'importance cruciale des ambulanciers dans le dispositif d'urgence. »

Marc Dubois, Président de Forsim

Solutions pour renforcer la reconnaissance du métier d'ambulancier

Accroître la sensibilisation dès l'école

Une solution proposée est l'intégration dans les programmes scolaires d'une initiation aux premiers secours et la présentation du métier d'**ambulancier** comme débouché professionnel valorisant.

Campagnes régulières sur les réseaux sociaux

Amplifier les campagnes sur les réseaux sociaux toute l'année permettrait de maintenir un intérêt constant pour le métier d'**ambulancier**. Ces campagnes doivent :

- Montrer la réalité quotidienne du métier.
- Mettre en avant des témoignages personnels.

- Valoriser les réussites et sauvetages notables.

Questions fréquentes sur la Journée nationale des ambulanciers

Quelle est l'origine de la Journée nationale des ambulanciers ?

Créée en 2019, elle honore les ambulanciers chaque 8 avril, date anniversaire du professeur Louis Lareng, fondateur du SAMU français.

Pourquoi cette journée est-elle importante ?

Elle permet de sensibiliser à l'importance des ambulanciers dans le système de santé, et de valoriser leur rôle auprès du grand public.

Comment participer à cette journée ?

Vous pouvez participer en visitant des portes ouvertes, suivant les événements en ligne ou en partageant des messages de soutien sur les réseaux sociaux avec le hashtag dédié.

Et vous, avez-vous déjà participé à la Journée nationale des ambulanciers ? Quels gestes concrets pourriez-vous faire pour soutenir cette profession essentielle ? Partagez votre expérience dans les commentaires !